

José María Camacho MÁLAGA.

Ances, la Asociación Nacional de Centros Europeos de Empresas e Innovación (CEEI), cuya sede se encuentra en el Parque Tecnológico de Andalucía (PTA, en Málaga), ha puesto en marcha un programa para financiar a jóvenes emprendedores ante la escasez de créditos por parte de los bancos. Su presidente, Álvaro Simón, es también un alto directivo de European Business Network (EBN), la red europea científica y técnica integrada por más de 200 incubadoras. Los CEEI vienen desarrollando un papel importante en el ámbito del emprendimiento y la innovación, agrupan a más de 3.200 empresas y generan 8.000 puestos de trabajo.

¿Cómo surgen los CEEI?

Nacen para promover la generación de riqueza y empleo en nuestro país. El primero se crea en Vizcaya en 1986. Hoy contamos con 29 centros en España repartidos por casi todas las comunidades autónomas menos en Extremadura, Cantabria y la Rioja.

¿Cómo ve la situación actual y que conclusiones extrae del funcionamiento de los centros en este último año?

La situación es compleja y difícil, ya que casi todos los centros dependen económicamente de las comunidades autónomas, aunque también tenemos capital privado. Por la situación de debilidad económica por la que atravesamos, hemos visto reducidas nuestras actividades. No obstante, es necesario apoyar a las empresas innovadoras de reciente creación y también a las ya consolidadas. En este sentido, las Administraciones Públicas juegan un papel importante, ya que su obligación es potenciarlas a la par que los parques tecnológicos.

¿Cómo ve el futuro?

Con preocupación. Ances está desarrollando una labor de interlocución con distintos ministerios y empresas. Tenemos un reto impor-

“Hoy emprender sirve de paraguas contra la crisis”



ÁLEX ZEA

Álvaro Simón

Presidente en España de la Asociación de Centros Europeos de Empresas e Innovación

Personal: nació en Bilbao en 1958. Casado y con dos hijos.
Carrera: licenciado en Económicas por la Universidad de Deusto, doctor en Económicas por la Universidad de Málaga y auditor de cuentas.
Traectoria: desde 1993 es director general de BIC Euronova y presidente de Ances desde abril de 2009. En julio de 2010 fue nombrado vicepresidente de EBN (Red Europea de BICs). También trabajó en Caja Postal y Lloyds Bank.

tante que es la relación de los CEEI con el Estatuto de la Joven Empresa Innovadora, que el nuevo Ministerio de Economía y Competitividad tiene el encargo de desarrollar a lo largo de 2012. También venimos trabajando desde hace diez años en la marca EIBT (Empresa Innovadora de Base Tecnológica), que son compañías que invierten en I+D.

Usted, además de la presidencia de Ances, es director general de BIC Euronova, que cumple dos décadas desde su fundación. ¿Cómo valora esta experiencia?

En estos 20 años, más de 3.550 proyectos de emprendedores han utilizado nuestros servicios, hemos apoyado la creación de 744 nuevas empresas y generado 3.765 empleos, lo cual refleja la importancia del papel generador de empleo y riqueza que tiene. De forma directa, 308 empresas han sido incubadas en sus instalaciones por un periodo medio de 2,33 años y con una tasa de supervivencia superior al 75 por ciento.

¿En que sectores desarrollan sus actividades las empresas instaladas en los CEEI?

Principalmente en el de las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC), aunque también forman parte empresas vinculadas a Energía y Medio Ambiente, Biotecnología, Fabricación, Consulto-

ría, Ingeniería y Cultura, entre otros sectores.

¿Tienen un decálogo de motivación para emprendedores?

Sí, claro. Explicamos las ventajas de ser sus propios jefes y aconsejamos sobre las ayudas para un buen proyecto. También les acompañamos en los primeros años de creación de sus empresas, suministramos formación e información y orientamos sobre el mercado y la internacionalización. Y recordamos que el empresario siempre asume riesgos.

¿Qué proyectos son los más inmediatos?

Tenemos un convenio con Enisa (Empresa Nacional de Innovación, dependiente del Gobierno central) para financiar y ayudar a los jóvenes a crear una empresa y de esta forma impulsar el mercado. Este programa ha constituido todo un éxito por el número de operaciones realizadas y el importe canalizado de la suma total de préstamos, que ha sido de 2.213.500 euros. Ahora tenemos más emprendedores que hace dos años, pese a la crisis, pero en general son personas que buscan el autoempleo y un paraguas para protegerse.

¿Los emprendedores tienen muchos problemas de financiación?

En el ámbito de la financiación se ha trabajado en el lanzamiento de un fondo de capital semilla junto con la Asociación Nacional de Parques Científicos y Tecnológicos (APTE). También tenemos un programa de formación de bioemprendedores con la Fundación Genoma España, que tiene como objetivo impulsar la creación de empresas innovadoras en el campo de la biotecnología y las ciencias de la vida. A nivel europeo, estamos integrados en la EBN que facilita a las empresas BIC la participación en programas de internacionalización. Además, Ances está integrada en EBN, la red más importante de Europa dedicada a la innovación basada en las incubadoras.

Descubra las nuevas

Ediciones Autonómicas

Nos ponemos a su lado,
ofreciendo la mejor información económica

- Cataluña: www.eleconomista.es/catalunya
- Comunidad Valenciana: www.eleconomista.es/valenciana
- Andalucía: www.eleconomista.es/andalucia
- País Vasco: www.eleconomista.es/pais_vasco
- Castilla y León: www.eleconomista.es/castilla_y_leon



Únase a
elEconomista